
Protokoll der Vollversammlung des Vereines Altfinstermünz 

25. Juni 2022 

Gotischer Saal, Klausenturm 

14 Uhr 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den Präsidenten 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls 
4. Bericht des Präsidenten 
5. Bericht des Kassiers 
6. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung 
7. Beschluss: Statutenänderung 
8. Rückblick auf 20 Jahre Verein Altfinstermünz 
9. Vorschau auf das Jahr 2022 
10. Ehrung 
11. Neuwahl 
12. Ansprache der Ehrengäste 
13. Allfälliges 

 
Begrüßung 
Der Präsident begrüßt die anwesenden Mitglieder des Vereins, die Vertreter von Politik, Wirtschaft, 
Kultur, Presse und die ehrenamtlichen Helfer: innen. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Die Generalversammlung stimmte durch Handerheben dem Protokoll zu. 
 
Bericht des Präsidenten 
Wie gewohnt begannen  nach Ostern die Vorbereitungsarbeiten für die Saison. Artur, Charly, Manni, 
Rudl und Wilfried setzten die Wege und Außenanlagen  in Stand, Teile der Umzäunung wurden 
erneuert und der Spielplatz saniert. Besonders aufwändig gestaltete sich die Sanierung des unteren 
Teiles des Bierweges. Nur durch den Einsatz des Baggers von Charly konnte dies bewältigt werden. 
 
Öffnungszeiten waren wieder von Dienstag bis Sonntag jeweils von 11 bis 16.30 Uhr. 
Für die TVB’s wurden wieder die Kulturwanderungen von der Kajetansbrücke und von Vinadi  
durchgeführt. 
 
Nach 5 Jahren verwüstete wieder eine Mure den Brückenbereich des Kirchtales. Die Brücke musste 
abgebaut und neu aufgesetzt werden. Der Betrieb wurde einen Tag eingestellt, da auch die 
Wasserversorgung unterbrochen war. Die Wiedererrichtung der Umzäunung dauerte einige Wochen. 
In dankenswerter Weise übernahm die Gemeinde Nauders die Kosten der Brückenerrichtung und der 
Beseitigung der Mure im Brückenbereich. 
 
Sehr gut gefallen konnte die Wanderausstellung „Der böse Weg“, der durch Pläne der Reschenbahn 
in Altfinstermünz ergänzt wurde. Die Ausstellungsdauer wurde bis Ende Oktober verlängert. 
Insgesamt besuchten 2.624 Erwachsene und 650 Kinder die Ausstellung. 
 
Der Ausflug führte uns am 25. 09. an den Bodensee, wir fuhren auf den Pfänder und besichtigten das 
Pfahlbaumuseum in Unteruhlingen. 36 Mitglieder waren dabei. 
 
 



Bericht des Kassiers Bernd Mark 
Einnahmen: Gemeinde Nauders   15.000,00 
  TVB Tiroler Oberland   12.365,00 
  Mitgliedsbeiträge      6.543,00 
  Erlöse Führungen, Eintritte, Spenden     23.643,20 
  Strom Klausenschenke     2.001,72 
  NPO-Unterstützungsfonds  21.925,31 
   

Gesamt:             €  81.589,23 
 
    
Ausgaben: Personalaufwand     4.959,35 
  Betriebsaufwand                                  12.471,74 
  Verwaltungsaufwand     7.794,74 
  Beiträge und Gebühren     1.886,24 
  Kredite                            31.848,00 
   
  Gesamt:                       €  58.962,40 

  Saldovortrag 01.01.2021                       € - 9.809,50 

  Endsaldo                          €  12.816,90 

 

Bericht der Kassaprüfer und Entlastung des Präsidiums 

Die Buchhaltung ist, wie jedes Jahr einwandfrei, übersichtlich und sauber geführt. Herr Mark hat uns 

die verschiedenen Punkte erläutert und offene Fragen beantwortet. Wir konnten keine Mängel oder 

Unregelmäßigkeiten feststellen. Wir danken für die gute Arbeit. 

Die GV entlastet einstimmig den Kassier Bernd Mark und den Präsidenten Hermann Klapeer. 

Beschluss: Statutenänderung 

Der Punkt §11 Pkt.1 wird mit folgendem Wortlaut geändert: „Das Präsidium besteht aus dem 

Präsidenten und zwei Vizepräsidenten“ 

Die GV stimmt einstimmig zu. 

Rückblick auf 20 Jahre Verein Altfinstermünz 

Ehrenmitglied HR Franz Geiger zeigt eine Zusammenfassung der Videobeiträge des Kabelfernsehens 

Landeck. Die GV goutiert den aufschlussreichen Rückblick. Die Kassette kann auch erworben werden. 

Vorschau auf das Jahr 2022 

Im Wesentlichen bleibt alles wie im Vorjahr, Öffnungszeiten, Preise, Führungen und Arbeitsaufwand 

sind vorgegeben. Im Laufe des Jahres werden die zwei Kredite getilgt, sodass ab 2023 erstmals das 

Hauptaugenmerk auf die Kulturarbeit und die kleinen Erhaltungsarbeiten beschränkt werden können. 

Durch die große Unterstützung von RegioL können die desolaten Audioguides ersetzt, die technischen 

Geräte in der Höhle ausgetauscht und die Homepage auf den neuesten Stand gebracht werden. Ein 

neuer Folder wird den derzeitigen Gegebenheiten Rechnung tragen. Der Auftrag ist erteilt, die 

Auslieferung wird aber erst im Jahr 2023 erfolgen. Ein großes Dankeschön an das Team um Mag. 

Gerald Jochum. 



Ehrung 

Artur Gutwenger wird zum Ehrenmitglied ernannt. Seit vielen Jahren pflegt er die Außenanlagen, 

überwacht die Sicherheitseinrichtungen und hält die Zufahrtswege in tadellosem Zustand. 

In den ersten Jahren besorgte er zusätzlich die Verpflegung der Besucher. 

Großer Dank an einen unermüdlichen Helfer! 

 

Neuwahl 

Der einzige Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 

Präsident: Hermann Klapeer 
1. Vizepräsident: Boris Plangger 
2. Vizepräsident: Achmad Noureddin 

 
Ansprachen der Ehrengäste 
Die Vertreter aus Politik und Wirtschaft heben die regionale Bedeutung von Altfinstermünz hervor, 
gratulieren zum Gelingen der Sanierung der Burganlage und loben den Einsatz der vielen 
ehrenamtlichen Helfer: innen. 
 
Allfälliges: Keine Wortmeldungen 
 
Ende der Generalversammlung: 16.30 Uhr 
 

 

 


